



Mgr Jean-Luc Garin
Évêque de Saint-Claude

Poligny, jeudi 8 janvier 2026

Aux prêtres,
Aux diacres,
Aux religieux, religieuses, moines et moniales,
Aux missionnaires diocésains,
Aux membres de la Curie,
Aux secrétaires paroissiales,
Aux membres du CDAE,
Aux membres du Conseil d'Administration de l'ADSC,

Chers amis,

Après consultation des prêtres, des diacres, des missionnaires diocésains et des membres de la curie diocésaine, j'ai la joie de vous partager quelques informations importantes.

J'ai nommé **quatre doyens** dont la mission essentiellement sera celle-ci, au sein de leur doyenné :

- Encourager et soutenir la fraternité presbytérale en favorisant au moins une fois par mois une rencontre conviviale qui soit l'occasion de prier ensemble, d'approfondir des sujets pastoraux, etc. ;
- Permettre aux prêtres actifs de rejoindre une équipe où ils pourront être écoutés, accueillis et soutenus dans l'exercice de leur ministère ;
- Promouvoir la concertation pour les vacances afin d'assurer la continuité du service pastoral : entraide et répartition des messes ;
- Élaborer le calendrier annuel des célébrations pénitentielles afin de permettre qu'à chacune d'elle un maximum de prêtres soient présents pour assurer le sacrement de la réconciliation ;
- Veiller sur les prêtres aînés en lien avec le prêtre responsable de leur accompagnement ; les inviter à l'un ou l'autre repas de doyenné, en particulier le jeudi saint ;
- Privilégier et encourager les liens fraternels entre l'équipe presbytérale d'une part et d'autre part :
 - Les diacres, en s'assurant que ces derniers prennent leur place dans la vie pastorale et sacramentelle de la paroisse, surtout concernant la célébration des baptêmes, des mariages, des obsèques et la prédication lors des messes dominicales.
 - Les religieux-religieuses en veillant à leur bonne intégration dans la vie pastorale paroissiale afin qu'ils et elles puissent y exercer activement leurs charismes.

J'ai donc appelé à cette mission,

- Pour le doyen Jura-Nord, Don Xavier CAMUS,
 - Pour le doyen Jura-Est, le Père Laurent BONGAIN,
 - Pour le doyen Jura-Sud, le Père Jegani AROCKIASAMY,
 - Pour le doyen du Haut-Jura, le Père Maurice-Marie QUÉRÉ.
-

Je vous annonce par ailleurs que j'ai nommé un **second vicaire général**. Il s'agit du Père Vincent BILLARD.

- Le Père Arnaud BRELOT reste Vicaire Général à plein temps et disponible pour aider telle ou telle paroisse du diocèse. Il reste modérateur de la Curie diocésaine et sera particulièrement appelé à accompagner les doyens Jura-Nord et Jura-Est.
- Le Père Vincent BILLARD reste curé de la paroisse Notre-Dame du Haut-Jura. Il sera particulièrement chargé d'accompagner les doyens Jura-Sud et Haut-Jura. Il est par ailleurs nommé Délégué Diocésain pour la Formation aux Ministères et suit à ce titre les propédeutes et séminaristes.

L'équipe de gouvernance, chargée de suivre les affaires courantes du diocèse sera donc composée : de l'évêque, des deux vicaires généraux ; de Fabienne VAPILLON, déléguée générale ; de l'économie diocésaine, Olivier DUFAY.

Les vicaires généraux assistent l'évêque dans le gouvernement du diocèse, en exerçant pour tout le diocèse l'autorité exécutive ordinaire qui lui est déléguée par le droit canonique, afin d'assurer la bonne coordination du diocèse. Ils sont particulièrement appelés à :

- Représenter l'évêque pour des événements officiels, à l'intérieur ou à l'extérieur du diocèse ;
- Être un recours en cas de difficultés ou un conseil (en lien avec l'évêque, l'équipe de gouvernance ou le Conseil épiscopal) ;
- Aider les prêtres et les acteurs pastoraux dans la transformation pastorale du diocèse ;
- Comme membre de l'équipe de gouvernance et du Conseil épiscopal, ils partagent les questions diverses et, le cas échéant, font redescendre les réponses ;
- Ils travaillent en binôme avec un membre du Conseil épiscopal :
 - Mme Sylvie GONTIER, déléguée épiscopale, pour le Jura-Nord et le Jura-Est en lien avec le Père Arnaud BRELOT.
 - Mme Fabienne VAPILLON, déléguée générale, pour le Jura-Sud et le Haut-Jura en lien avec le Père Vincent BILLARD.

La mission de ces binômes sera particulièrement d'accompagner, encourager et soutenir les paroisses et réalités transversales dans la mise en œuvre des orientations pastorales discernées au cours du processus synodale.

Je profite de ce courrier pour vous informer que le Père Patrick GORCE a été élu secrétaire du Conseil presbytéral le 12 novembre 2025.

Je vous annonce par ailleurs que j'ai créé un **conseil diocésain du diaconat** :

- Daniel et Laurence LACROIX sont nommés responsables diocésains et particulièrement chargés de l'accompagnement des candidats au diaconat.
- Jean-Marie et Gloria GRENOT ainsi que de Rémy et Sylvie PICHOT reçoivent la mission d'accompagner les diacres et leur épouse et de veiller sur les diacres permanents ainés.

Daniel LACROIX rejoindra à ce titre le Conseil épiscopal à partir du 1^{er} septembre 2026.

L'ensemble des missions annoncées dans ce courrier prendront effet à partir du mardi saint 31 mars 2026, jour de célébration de la messe chrismale.

Je voudrais au nom de tous les diocésains, remercier celles et ceux qui acceptent une nouvelle mission. Nous les assurons de notre soutien fraternel et de notre prière.

Avec tous mes vœux pour cette année 2026

+ Jean-Luc GARIN
Évêque de Saint-Claude

